

共同体の成長を夢見て



主教 アンデレ 大畠 嘉道

もない方向に向かつてしまふかも知れません。

第6号(通巻1241号)

2012年10月21日

編集:広報委員会 委員長:渡辺康弘

日本聖公会東京教区

港区芝公園3-6-18



[COMMUNION]

WEB:<http://www.nskk.org/tokyo/index.html>
E-mail:comm.tko@nskk.org
PHONE:03-3433-0987
FAX:03-3433-8678 Diocese Office

日本酒醸造をする家では決して食べないものをご存知でしょうか。朝定番の納豆は決して食べないのだそうです。もしも醸造所に納豆菌が持ち込まれると、大切な日本酒を醸酵させる酵母を食べつくしてしまうからだそうです。(誤解されてしまうといけませんが、納豆菌が悪いということではありません。)本当に必要なものを成長させるためには絶対に守らなければならぬことがあるということです。「神の国はパン種に似ている。3サトーンの粉に混ぜると、やがて全体がふくれる。(ルカ13・21)」キリストの命

して食べないものをご存知でしょうか。朝定番の納豆は決して食べないのだそうです。もしも醸造所に納豆菌が持ち込まれると、大切な日本酒を醸酵させる酵母を食べつくしてしまいます。しかし実際には、この世界の大きな流れは私たちを押しつぶそうとしています。自分の利益を優先させるために知らず知らずのうちに嘘の情報が蔓延し、希望を失う人々があふれます。金に心が奪われて眞実が見えなくなってしまうこともあります。一人で何ができるのだろうかと勇気を失うこともあります。悪魔の種は違ったものを成長させようと見えない力で縛り付けているかのように見えます。教会共同体は悪魔の

種が入り込まないように、一人一人を守っていく責任があります。一人一人のいのちを育んでいく巣を作る責任があります。あるということをイエスは



2012年9月宣教協議会で(右は五十嵐九州教区主教)

参加をしてくださったことを感じています。時には私たちも教会がこれからどうしたらよいのか閉塞感に襲われます。私たちも決して諦めては

いけません。それぞれが生かれていることの意味を深く見つめ、信仰の確信をしっかりと持つて、神の国の完成に向かい、日々溢れ出る喜びをもつて生きていきたいと思いります。(その過程には辛い事もあるでしょうが。)協議会を支えてくれた青年たちから、自分たちの提言を作りましたという話が出ました。私はとても嬉しく思いました。自分たちの言葉で、自分の生きた言葉に翻訳し直す作業ができていつたらどんなに素晴らしいことか。神様は確実に種を蒔かれている事を感じました。全教会が平均化はできません。各教会の最重要、最優先課題を明確にしません。神様は私たちと共に歩んでください。各教会の最も重要なことは、教会がこれからどうして進んで参ります。来年は教区成立90周年の年です。今から自分たちの教会共同体がどのように成長していくかを夢見ていきましょう。

「被災地リレーウォークを通じてフクシマを想う」

森田 信也

9月2日から9日まで延べ25名の方に参加いただき、東日本大震災に加えて原発事故による犠牲者に祈りを捧げる②「いつしょに歩こうプロジェクト」の働きを知り、参加する③苦しむフクシマそして聖公会の教会や信徒の皆さんと繋がることでした。

福島聖ステパノ教会をスタート、磐聖ヨハネ教会の3人の信徒の方を含め、



福島県最北の新地町から、相馬市、南相馬市南部、そして車で原発を迂回して郡山聖ペテロ聖ハウロ教会へ。そして原発南側の楢葉町からいわき市の小名浜聖ペテロ教会まで沿岸10か所で祈りを捧げ、厳しい残暑の中で全体約60kmを参加者で歩き継ぎました。

福島県の被災地は、警戒区の住民が避難し復興が進まない南相馬市南部や楢葉町、高線量に苦しむ飯館村などの山間部、除染が進む地区、そして福島市・郡山市など線量が高くとも一見日常生活が営まれている地域など複雑です。その中で、すでに避難した人、仕事や生活のために残らざるを得ない人、また住む

ことが当然と思う方も多くいます。しかし、「大震災は人々の絆もたらしたが、原発は人々の関係を破壊した。」という言葉を実感しました。

(正義と平和協議会・人権委員会主催)



育の活動が行われました。しかし先の大戦で中断を余儀なくされ、彼女は月島への愛と宣教への思いを胸に、後髪を引かれるように帰国しました。

戦後1954年に地元の人々の強い願いと協力により、月島聖ルカ保育園と教会が併設され、働きが再開されました。その後1960年に木造2階建ての保育園牧師館が建設され、月島聖公会は保育園の一室を礼拝の場として使用し、主日礼拝を守ってきました。

しかし独自の聖堂がほしいという強い思いと、老朽化した保育園園舎では園児の生命と安全を守るには無理があるという思いが重なった。

月島聖公会は、下町教会グループの一つで、もんじや焼きで有名な月島にあり、有楽町線と大江戸線の月島駅から徒歩数分の便利な場所に立地しています。

歴史は古く、1900年に聖路加国際病院のR・トイストーリー医師が佃島に施療所を開設し、これが基礎となりました。

私たちの教会 [2]

ス・ヘンテ宣教師による熱心な宣教と幼児教育の努力が建てられ、ミス・ヘンテ宣教師によって計画が具體化さ

ようこそ月島聖公会へ



「芝公園の窓から」①

前を走っていたタクシーに「腕よりも心で運転で日本を元気に」というシールが貼ってあった。目の前に山積する業務遂行と新たな一步を踏み出し始めた東京教区における宣教の青写真を描きながら宣教主事としての1年半があつという間に過ぎた。「今」が我々にとって一番大切な時期であると感じた時間だった。2011年2月大畑主教の着座、各委員会の諸活動、「東京教区の宣教を考える会」、「2012東京教区合同礼拝&宣教協議会報告会」など様々な機会を通して今後の教区の宣教方向について活発な議論が行われている。また2013年東京教区は創立90周年を迎える。これまでの神様による導きに感謝し、100周年に向けて我々が歩むべき方向について考える時期である。今こそ「腕も心も共に用いる奉仕で教区を元気に」を心に留めながら、新たに生まれ変わろうとしている「東京教区」が主のみ旨にかなうものとなりますように「働き」、「お祈り」をささげたい。

宣教主事 司祭 卓 志雄(タク・ジウン)



能汚染を避けて東京に移住して来られた母子の集い「月島キッズ・デイ」を始めたところ、近隣諸教会の方々やGFS関係者、立教女学院や立教中学関係者がボランティアとして参加し、温かい愛と協力をつなげられ、神の計画の実現のため、私たちの共同体が成長し、日々イエスの十字架に励まされ喜びのうちに進んで

ほどが参加、さらに英語聖餐式にはフィリピン人を中心にして10数人が出席します。そのほか浅草聖ヨハネ教会の日曜給食を月島で作って届けたり、東日本大震災支援のためのチャリティーコンサートを行なうなど、小さな教会にもかかわらず、他教会の人々や多くの協力者と共に、楽しい活動が次々と展開されています。

(マーガレット 長島令子)

2012教区合同礼拝

9月22日(土・秋分の日)、

香蘭女学校において、14時から大畑主教の司式で合同礼拝が行われた。今年は直前に日本聖公会の宣教協議会が開催されたため、いつものフェスティバルではなく、合同礼拝報告を行った。出席者は約450名であった。

大畑主教は説教の中で「私たちは、全知全能の神を信じ、イエスと共に歩もうとしているが、現実の世界では東日本大震災のような事態が起こり、な



ことが起きる。何も信じられないような事態が起こり、なぜ、どうして、とその答を見出そうとする。私も正直その答の糸口さえ分からない。しかし私たちは、その答が見つかっただから行動をするというのではない。状況を変えるために、まず一步踏み出す必要がある。」と語り、続けて「イエスは生涯にわたつて、『主の僕』としての道から引き離されました。その結果、保育園は社会福祉法人になりましたが、キリスト教の理念に基づいた保育を行なうことが認められ、多くの方々の温かいご支援により、1・2階は保育園、3階は聖堂と牧師館といった形で建物が完成、2011年3月5日に献堂式を迎えました。その感謝の気持ちを大切にし、新しい歩みを始めました。主日礼拝出席者は倍増し、細々と行っていた日曜学校にも7家族が出席するようになりました。また福島から放射

のないように『人の思い』に支配される危険をもつて。だからこそ、神は私たちを集め、互いに支え合い、祈り合う共同体を作つた。聖餐によって力づけられ、神の計画の実現のため、私たちの共同体が成長し、日々イエスの十字架に励まされ喜びのうちに進んで

あります。全ての報告を終え、会は17時に終了した。(広報委員会)

た。最も信頼する弟子のペテロでさえ人間的な思いから、慈しみ深い神がイエスを十字架の道に進ませるはずはない、苦難を受けるはずがないと主張した。しかし、神は憐れみ深いからこそイエスを十字架の道に進ませ、すべての信徒の方を含め、

休憩をはさみ、15時45分から行なわれた宣教協議会の報告会では、参加者が「清水シンターによる原発についての講演」「いつしょに歩こうプロジェクト」「植松主教の閉会礼拝の説教」「提言」「全体のまとめ」などの報告を行つた。特に重要な「提言」は、①み言葉に聴き、伝えること(ケリュグマ)②世界、社会の必要なことを伝え仕えること(ティニア)③世界の中で福音を具体的に証しすること(マルコニア)④祈り、礼拝すること(レイトウルギア)⑤主にある交わり、共同体となること(コインニア)の5つからなり、これらの5つの糸がより合わさせて1本の強い綱となるという宣教の指針を示した。今後、各教会がこれをもとに具体的な取り組みを考えていくことが大切になるであろう。

6

『10月の奉獻先から』

浅草日曜給食活動

日曜日の朝9時30分～50分の配食時間帯に、1食を求めて教会にやつて来る野宿生活者へお弁当（鶏五目炊込みご飯250gのパック詰め）を提供する活動で、開始して12年目になる。野宿生活者の自立支援活動ではないのだが、生き続けていく命をつなぐ1食になればとの思いである。



今年の配食1回平均は452食（最少333、最多603）。昨1年間では495食で、2010年度をピークにやや減少傾向が見られる。

活動に要する物資・資金はすべて、個人・団体からいたたらく献米と献金など。1回分500食には米50kgほどが入用。具材などを含めると約3万7千余円、1食約75円の計算。一方、ボランティアは教会・他教会・施設や一般から毎回20人以上は必

動運営委員
伊藤裕元

要。また炊出し支援には毎週約200食をA教会が、月1回約100食をS教会とT聖公会がそれぞれ…。すべての面で支援を頂戴しながらの活動。

浅草繁華街から歩いて往復30分もある教会の立地環境のことを考えると、わずかな1食のために来る450人という数字は決して少ないものではないはずで、野宿を余儀なくされている人たち、その要因を生んでいる社会・野宿生活者たちへの偏見、野宿生活者支援への行政の在り方など、いろいろ考えさせられる。ここ数年、寄せられて

2012年4月に日本キリスト教協議会総幹事に着任しました網中彰子と申します。立教大学文学部キリスト教学科では輿石勇先生の授業を受け、関正勝先生のゼミに出席し、聖公会神学院で八木正言先生の卒業礼拝に出席させていただいたことがあります。日本聖公会には親しみがあります。祈り、お支え下さる日本聖公会皆様に心より感謝するとともに、主の祝福が豊かにありますようお祈りいたします。



NCCは多様性の中の一致を求め、祈りの支えによつて歩んでいます。

2012年4月に日本キリスト教協議会総幹事 網中彰子

『11月の奉獻先から』

障害者週間のため開かれた教会として

2012年4月に日本キリ

いつつ歩んでいることを信じます。NCCは多様性の中の一致を求め、祈りの支えによつて歩んでいます。

障害者週間を迎える教会の豊かな姿を再確認し、再臨の主と共に仰ぐ友として、あらゆる垣根を越えることが出来ます。聖靈の導きを祈りましょう。

1. あくび

牧師「Aさん、今日、あなたは私の説教中、あくびばかりしていましたね」

信徒「すいません、先生、昨日遅くまで仕事をしていたのですから」

牧師「いいんです。一言お礼を言おうと思いましてね」

信徒「どうしてですか」

牧師「いや、説教中起きていたのは、あなただけでしたから」

2. 熱のこもった説教

信徒「先生、今日の十戒についての説教はすごく気合いがはいっていましたね」

牧師「そうかい」

信徒「特に『父と母をうやまえ』のところは熱がこもって、すごい迫力を感じました」

牧師「それはそうだよ、今日は珍しく子供たちが全員礼拝に出席していたからね」

ちょっと聖書、ときどきユーモア（三）

今総会期の標語聖句は「わたしについて来なさい。人間をとる漁師にしよう」（マルコ1章17）です。障害者週間に於いて誰もが自分の力のみで歩んでいるのではなく、キリストの憐みにより、人知れず守られ、導かれて、主に従

来なさい」と招く

ます。

なる神の御計画の内に生かされる幸いを思ふ時、何もかも自分で解決しようと頑張り過ぎて握りしめる、じやんけんでいるところのグーではなく、自己中心の罪を主に手放す、パ一の姿勢でありたいと願います。

「わたしについて

来なさい」と招く

ます。